
П Р О Л Е Т А Р И И ВСЕХ СТРАН, С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь ! Магнитогорски 
Орган парткома, профкома, комитета ВЛКСМ и управления Магнитогорского 

дважды ордена Ленина, ордена Октябрьской Революции и ордена Трудового Красного 
Знамени металлургического комбината имени В. И. Ленина 

№ 68—69 (7889—7890) 
Газета выходит с 5 мая 1935 года 

СУББОТА, 3 июня 1989 года 
Цена 4 коп. 

Магнитогорск — Москва: 

„Нас больше волнуют 
экономические и социальные вопросы 

Вторую неделю идет Съезд народных депу
татов СССР. И наше внимание неотрывно при
ковано к телевизору — настолько неожидан
ны, непривычны, эмоциональны и откровенны 
выступления многих депутатов. События Съез
да — главная тема наших разговоров на ра
боте и дома, трамвайных дискуссий и друже
ских бесед. 

По просьбе читателей вчера, 2 июня, мы 
вновь связались с Москвой. У телефона — на
родный депутат СССР, генеральный директор 
ММК Иван Харитонович РОМАЗАН. 

— Иван Харитонович! Чи
татели нашей газеты прочли 
во вчерашнем номере нашей 
газеты интервью с Вами и 
задали еще очень много во
просов. Например, говорят 
следующее: очевидно, что с 
каждым новым днем работы 
Съезда народные депутаты 
все более раскованно, откры
то говорят с трибуны, все 
энергичнее заявляют о себе, 
как о новых политических 
деятелях, все смелее пред
лагают, критикуют, требуют. 
Но подчас остается впечат
ление, что некоторые из на
родных избранников ведут 
себя несколько по-мальчи
шески. Каково Ваше мнение? 

—• Совершенно правильно, 
я тоже так считаю. Иной 
пробивается на трибуну как 
будто только для того, что
бы показать: смотрите, ка
кой я смелый. А сказать-то 
и нечего. Иногда обидно за 
потерянное время. 

— Но при этом очень мно
го просто замечательных, 
острых и деловых выступле
ний. Запомнились выступле
ния журналиста Черничен-
ко, юриста Струкова, акаде
мика Лихачева и, безуслов
но, на большинство избира
телей произвело огромное 
впечатление выступление 
Бориса Николаевича Ельци
на. С кем из названных де
путатов Вы солидарны? 

— Черниченко поднял 
очень важную Для нас проб
лему — продовольственную. 
Он прекрасно владеет те 
мой, говорил со Знанием де
л а , Но, поимоему, все сме
шал в одну кучу. 

Ельцин, на мой взгляд, в 
сёоем выступлении тоже вы
сказал все мелочи: и что 
есть, и чего нет. Но в его 
выступлении есть вопросы, 
с которыми я полностью со
гласен. В первую очередь, 
это касается всевозможных 
спецпайков и спецдел, льгот 
для верховного эшелона. 
Конечно же, и относитель
но Советов — создания 
правового государства, пе
рестройки экономики. Ду
маю, нет смысла повторять 
выступление Ельцина даже 
в тезисах. Скажу, что с 
доброй половиной из всего 
сказанного Борисом Никола
евичем я согласен полно
стью. Но вот что касается 
вопросов партии — я бы не 
был настолько категоричен. 

— Впервые на вчерашнем 
дневном заседании Съезда 
прозвучало имя магнитогор
ского депутата — Романова. 
Мы ждем выступлений сво
их депутатов, и потому нас 
здесь по-прежнему волнует 
тот же вопрос: когда? 

— Что на это можно ска
зать? Прорываемся. Но сей-| 
час, как видите, идет в ос
новном политическая дис
куссия, и потому пробиться 
на трибуну очень сложно. 
Все мы готовы выступить, 
уже не раз заявляли об 
этом в президиум Съезда : и 
я, и Романов, и Рябков, и 
Кучер. Но пока вот только 
записка Романова прозвуча
ла. Ищем и другие пути. 
31 мая удалось выйти на 
программу «Времся», вчера 
взял у меня интервью кор
респондент из «Советской 
России» — оно должно быть 
опубликовано. 

Записалось на выступле
ния уже больше пятисот де
путатов. Но вы же слыши
те, сейчас главная тема — 
национальная. Потому и 
предоставляют в первую 
очередь слово депутатам из 
республик. Нас же больше 
волнуют экономические и 
социальные вопросы. 

М ы пробиваемся и будем 
пробиваться на трибуну 
Съезда . Все вместе настой
чиво «проталкиваем» Рябко-
ва. Но что делать? Не уча
ствовать же в свалке, в 
скандалах , с которыми 
иные депутаты бегут на три^ 
буну, чуть ли не расталки
вая других Локтями! 

— Очень МногО Наболев
ших, очень острых проблем 
нашей сегодняшней жизни 
поднимают депутаты. Так 
много, что невольно побаи
ваешься: не утонут ли в об
щей массе требований и 
предложений беды и заботы 
уральцев, Магнитки? У Вас 
таких сомнений нет? 

— Думаю, нам на Съезде 
надо обязательно в ы р а б о 
тать и принять программу 
управления экономикой стра
ны, добиться конструктив
ной проработки программы 
решения социальных нужд 
народа — без этого все ны
нешние дискуссии, какими 
бы горячими и честными 
они ни были, потеряют 
смысл. Но пока критикую

щих много, а предложений 
По делу — увы! 

Хорошее, умное выступле
ние было у депутата Буни-
ча, но, к сожалению, апри
орное. Критиковать мы все 
горазды — кто делать бу
дет? Кстати, министр финан
сов Гостев уходит в отстав
ку, и мы будем предлагать 
вместо него Бунина. Пуст:, 
поработает не на словах, а 
на деле, поможет выправить 
нашу экономику. 

— Иван Харитонович, ссе 
мы — телезрители. Не раз 
видели Вас на экранах сво
их телевизоров. Внешне вы 
спокойны и невозмутимы. 
А внутренне? 

— Я Очень переживаю. 
Волнение очень большое. 
Устаю больше, чем па рабо
те. Да и как ж.е? — столь
ко больных, чувствительных 
моментов. Вот вчера стале
вар из Запорожья выступал. 
У меня было такое ощуще
ние, что он в мое выступле
ние смотрел. Общие пробле
мы у нас, металлургов. Те 
ж е -заказы — из нас так же 
выжимают эти пресловутые 
сто процентов. А по услови
ям труда и того хуже. 

— Вчера после вечернего 
заседания Вы, очевидно, 
вместе с другими депутата
ми — хозяйственными руко
водителями и экономистами 
-— остались в зале заседаний 
для обсуждения вопроса о 
создании комитета по эко
номике? И к чему же Вы 
пришли? 

— Пока идут разговоры. 
Предложений сколько хо
чешь, но все довольно не
продуманные. А ведь все 
надо взвесить, все у нас очень 
непросто. Вот с теми же ко
операторами. Выработка у 
них раз в пятнадцать мень
ше, чем у наших трудящих
ся, Зато зарплата,.. 

— И последний вопрос 
на сегодня. Понимаем, что 
свободное время депутата 
во время работы Съезда — 
Понятие Относительное. И 
все же — Ваше свободное 
время? 

— Его просто нет. В сре
ду вернулся в номер гости
ницы в половине десятого 
вечера — после заседания 
ездил в Минчермет. Вчера— 
еще позже. Сейчас мы бо
ремся за право продажи ме
талла на внешнем рынке за 
товары народного потребле
ния: за холодильники, 
обувь, одежду. Как будто 
получается. Уже подготови
ли бумагу, осталось ее 
только подписать. Будем за 
металл приобретать для ме
таллургов товары за рубе
жом. Суммы крупные, но на
зывать их пока не буду. 

Интервью провела 
В. МИНУЛЛИНА. 

Двадцатилетие пятого листопрокатного 
31 мая коллектив листопрокатного цеха № 5 отпраздновал свое 20 :летие. 
Если вдуматься, дата небольшая, но что стоит за этими годами? В истории этого 

цеха было все: и взлеты, и срывы. Но надо отдать должное коллективу цеха — из 
сложных положений он выходил с честью. Об этом сами за себя говорят 2 млн. 194 
тыс. тонн металла для народного хозяйства, прокатанные рабочими в минувшем году. 
И со Знаком качества тогда было произведено 566155 тонн металла. 

Сегодня цех выполняет заказы на сто процентов. 
НА СНИМКАХ: бригадир электриков с 20-летним стажем Анатолий Афанасьевич 

ИОНОВ (на нижнем снимке); и. о. старшего вальцовщика, комсорг КМК Юрий Пет
рович ШЛЕПЕНКО (на верхнем снимке). 

Фото В. Макаренко. 

Репортерская хроника 

Стабильность ритма 
Успешно завершили плановые задания мая ра

ботники кислородно-компрессорного цеха № 1, вы
работавшие за месяц 1,5 миллиона кубометров 
сверхпланового кислорода. При этом сэкономлено 
1,5.млн. киловатт-часов электроэнергии и 29 тысяч 
Гк4л. тепловой энергии. 

Хорошие производст
венные показатели дос
тигнуты в цехе и с нача
ла года. По всем основ
ным параметрам наме
ченные планом рубежи 
значительно перекрыты. 
К специалистам ККЦ 
№ 1 ни разу не поступа
ло жалоб от цехов-потре
бителей: их своевременно 
и бесперебойно снабжа
ли углекислотой, кисло
родом, азотом и сжатым 

воздухом. 
Добросовестный, произ

водительный труд отли
чает аппаратчика возду-
хоразделительных уста
новок И. Г. Бабина, ма
шиниста компрессорной 
установки Ю. В. Козыре
ва, наладчика КИПиА 
А. Г. Сунцова и электро
сварщика X. X. Аминов а. 
Из месяца в месяц они 
лидируют в соревнова
нии. 

„Лучше нету того цвета" 
Только началось лето, но мы, истосковавшись за 

зиму по свежим овощам и фруктам, нетерпеливо 
ожидаем прибавки в наше меню. Работницы теп
лично-садового совхоза ММК идут навстречу на
шим ожиданиям: их заботливыми руками выращи
вается витаминная продукция» 

С одного сбора, как 
рассказала нам агроном 
тепличного отделения 
Л . П. Цуркан, берется во
семь тонн огурцов, около 
трех тонн помидоров. 
Сбор проходит раз в два 
дня. Экзотичный вино
град и вовсе собирают 
раз-два в неделю, и вы
ход его — 15—20 кило
граммов. 

Ежедневно в столовые 
металлургов отправляют 
из ТСС контейнеры с пет
рушкой, луком, салатом. 
Теплицы, «отработав
шие» свое за зимние ме
сяцы, сейчас «отдыхают» 
— их засаживают свежей 

рассадой помидоров, уро
жай которых будут сни
мать в августе-декабре. 

Впрочем, сегодня ос
новные ожидания связа
ны все-таки с садовым от
делением ТСС. Под от
крытым небом начали 
подрастать огуречная 
рассада, репчатый лук. 
виктория, сбрасывают 
дружный цвет яблони, 
кусты смородины, мали
ны, вишни. Урожай, как 
говорится, «по осени счи
тают», но хочется ве
рить, что умелый коллек
тив теплично - садового 
совхоза заложил его ос
нову еще весной. 

Идет 
анализ 
учебы , 

Анализ эффективности обу
чения в подразделениях си
стемы политического и эко
номического образования 
трудящихся комбината про
должается. 

Недавно член методичес
кого совета комбината А. И. 
Кучековская побывала в 
листопрокатном цехе № 2 
для ознакомления с состоя
нием политэкономического 
обучения трудящихся цеха. 
Она обстоятельно побеседо
вала и со слушателями по
литшкол, и с пропагандиста
ми разных бригад. Прокат
чики высказали предложе
ния, которые, по их мнению, 
помогут повысить эффектив
ность занятий. 

Пропагандист Н. "М, Ка= 
лимудин считает, что одна 
из причин снижения аффек 
тйвностй занятий — ослаб
ление партийной ДйсцйпЛй 
ны. Он считает: необходимо 
повысить ответственность 
коммунистов за непосеЩеншг 
занятий. 

Многие из пропагандистов 
указывают на необходимость 
улучшения информирован
ности. Причем, пропагандис
ты должны снабжаться ин
формацией, содержащей ана
лиз допускаемых потерь, а 
также предложения по йх 
устранению. 

Главной причиной недоста
точного усвоения экономиче
ских знаний — в этом мне
ния слушателей и пропаган
дистов сходятся — является 
слабая связь излагаемого на 
занятиях материала с прак
тическими делами в Цехе. 

В. ИВАНОВА. 


